

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



E Excmo. Sr. don Miguei Fresneda Menjibar, que con tanto acierto rige los intereses provinciales

WIKI WIKI



Marca Registrada

EL MEJOR TINTE DOMESTICO
DE FABRICACION ALEMANA

PREFERIDO POR LA MUJER PRACTICA
PARA TENER EN CASA TODA CLASE DE
PRENDAS DE LANA, SEDA, HILO O ALGODON

Los Tintes WIKI son presentados en sobres
¡Extenso surtido de colores!
De venta en todas las Farmacias y Droguerías

Agencia para España
CRESO GUNDEL
Atocha, 139733. MADRID Apartado 7.008

Precio del sobre: 75 cts.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

Compañía dramática de Marta Grau.

Función para hoy miércoles 5 de Noviembre de 1924

A las nueve y media de la noche.—Sexta de abono.—Primero: Sinfonía.—Segundo: Suceso teatral. Grandioso estreno de la comedia de Linares Rivas y Pérez Lugín, titulada **Currito de la Cruz**. Éxito inmenso del Teatro Lara de Madrid.—Véanse programas.

SALON RAMIREZ

Función para hoy miércoles 5 de Noviembre 1924

Grandes secciones de Cine y variedades desde las ocho y media en adelante.—Reprise de la extraordinaria y colosal película muy cómica en dos partes, **Tomasín, es todo un hombre**.—Últimas actuaciones de la bella bailarina **Carolina Esbry**.—Últimas actuaciones de la cantadora de flamenco **Niña del Patrocinio**, acompañada a la guitarra por el reputado concertista **José Osuna Mellizo**.—Últimas actuaciones de la sin rival atracción **Meris-Ciglés**, (tres señoritas y un caballero). Conjuntos y Variedades de Selección.

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

CORREAS



NUEVA SUCURSAL SEVILLA

Pastor y Landero 18, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra Informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos). Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial s de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Los tejidos y confecciones de **EL METRO** están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eufalia».

Informaciones de la mañana

El Somatén y la Unión Patriótica en La Rambla

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota, lo que hacemos con gusto:

«El sábado 1.º del corriente se celebraron en La Rambla dos actos patrióticos, a los que se les dió inusitada solemnidad.

Fueron ellos la bendición y entrega de la bandera al Somatén de la localidad y un mitin popular de propaganda de la nueva agrupación Unión Patriótica Nacional.

Concurrieron, a más de los gobernadores civil y militar, todas las autoridades del pueblo y de los demás que forman el partido, y acompañando a las de la capital numerosos amigos, concejales y diputados provinciales.

El Somatén de La Rambla, al que se habían unido representaciones de la misma entidad de los otros pueblos del partido judicial, recibió de manos de la gentil esposa del alcalde una hermosa bandera primorosamente bordada.

La madrina del acto y el general gobernador militar pronunciaron elocuentes palabras, llenas de emoción y de patriotismo, exhortando a todos a perseverar en aquella religión del honor, que era exclusivamente de paz y de orden.

El desfile de los somatenistas resultó precidísimo.

Después de una detenida visita al Hospital municipal, cuidadosamente servido por hermanas mercedarias, se efectuó un almuerzo en el Círculo de Labradores, al que concurrieron cien como . . . , brindando al final ambos gobernadores y el presidente del Somatén señor Moreno, que fueron muy aplaudidos.

A las tres de la tarde y en el espacioso teatro propiedad del Círculo de Labradores, se celebró mitin de propaganda de la Unión Patriótica Nacional, que estuvo concurridísimo, asistiendo numerosas señoras.

Ocuparon la presidencia el gobernador civil, el alcalde de la localidad, el vicepresidente de la Comisión provincial señor Santolalla, el presidente de los somatenistas de Córdoba don Rafael González López y todas las autoridades del pueblo y de los distintos del partido.

Don Antonio Adamuz, después de saludar a las señoras, que han dado al acto todo el realce de su belleza y distinción, explica el contenido ideológico y práctico del nuevo partido en formación. Recuerda la actuación política de los últimos tiempos, en que todo se prometía sin cumplir nada, haciendo ver el contraste con la presente política, que nada ofrece en detalle, pero sí en su esencia fundamental, que es el triunfo y el mantenimiento del orden.

Pinta elocuentemente la obra del Directorio, desterrando el terrorismo, produciendo

una más intensa cultura, saneando la Hacienda y dedicando al parecer insoluble problema de Marruecos, toda su atención. Y el Directorio quiere un elemento nuevo que lo sustituya, y al calor de ese legítimo deseo ha nacido la Unión Patriótica, para que este estado transitorio termine y amanezca nuevamente la libertad en un ambiente de orden y de transigencia.

Hace un elocuente simil histórico para demostrar que el hombre, fortalecido por el amor patrio, es capaz de todos los sacrificios. Es muy aplaudido.

El señor Santolalla: Saluda rendidamente a las damas que, dando una prueba de ciudadanía, enseñan política a los hombres, y es que el Directorio, asociándolas a la vida política española, ha reivindicado en el mejor tiempo y con la mayor oportunidad su más indiscutible derecho.

Saluda a todos y en especial a la madrina del Somatén de La Rambla, que sintetiza el espíritu fuerte y patriota de las mujeres de la tierra.

Tiene un recuerdo sentido y muy elocuente para el presidente de la agrupación provincial señor Cruz Conde, y saluda a todos en su nombre y por expreso encargo del mismo.

Na es necesario, dice, ser viejo, para darse cuenta del estado de España; una morbosa relajación de todas las actuaciones públicas, la pusieron evidentemente al borde de un precipicio sin fondo, en el que, el comunismo era el menor de sus escollos; pero vino una poderosa reacción y la salvó y sin entrar en la pureza ética del hecho, y solo si en sus consecuencias, todo buen patriota ha de tener en el fondo de su alma un aplauso para el actor y una satisfacción para su resultado. El Directorio ha actuado noblemente y si su obra, como humana, ha podido tener defectos, buen pueden perdonarseles en gracia a la pureza de la intención, pues a más de lo meritorio de su trabajo han demostrado a las gentes timoratas y a los que hacían de la política una ciencia oculta, que para gobernar no es preciso gran talento, pues basta con tener en abundancia corazón y conciencia.

El poder civil ha de venir de un momento a otro, y es preciso que encuentre para encarnar órganos nuevos, no contaminados, y con organización suficiente a subvenir todas las necesidades del mando, y el órgano más autorizado para ello es la «Unión Patriótica nacional», libre de compromisos y con el deseo exclusivo de regenerar a la patria.

El partido de «Unión Patriótica» ofrece al pueblo la soberanía, pues su organización puramente democrática así lo atestigua.

Hace un cumplido elogio del gobernador civil, la mayor garantía de lo que está afirmando, y con la expresa invitación a la masa obrera para que forme en esta nueva religión de la igualdad y del orden. Termina su discurso, muy razonado y muy elocuente, que fué aplaudidísimo.

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, se levanta a hablar entre aplausos, los que ofrece, dice, al Directorio, que los agradecerá más vivamente por venir en su mayor parte de manos de esas señoras, exorno y orgullo de este privilegiado pueblo.

Hace una detallada relación de la labor efectuada por el Directorio en el tiempo que lleva actuando, demostrando con citas y detalles interesantísimos toda la importancia social y económica de su actuación.

Invita a todos a que ingresen en este nuevo partido de la Unión Patriótica Nacional, como el más conforme a las generales aspiraciones. En él se encontrará justicia y democracia, de que tan faltos estaba.

Si la Nación no progresa, afirma, es principalmente por los apáticos, y contra ellos hay que ir, convenciéndoles de que deben agruparse y esperar el próximo día de una completa y bien sentida libertad social. Ciegos seremos si no nos agrupamos, suicidas de nuestra propia personalidad política, y a nada tendremos derecho en un mañana tan cercano.

Explica toda la organización democrática del nuevo partido y termina su discurso con vivas a España, al Rey y a La Rambla, que son contestados por todos en medio de una gran ovación.

El delegado gubernativo del partido hizo al principio la presentación de los oradores y varias consideraciones muy acertadamente, siendo aplaudido.

Su Majestad el Rey y el presidente del Directorio, en contestación a los telegramas que se le dirigieron dándoles cuenta del acto, contestaron con otros en extremo expresivos.»

Fallecimiento sentido

Tras penosa dolencia ha dejado de existir, a los 27 años de edad, en Linares (Jaén), nuestro estimado amigo don Angel Escribano Codina, subdirector de una importante Compañía de Seguros en dicha provincia.

El finado, por sus méritos personales y dotes de talento, supo conquistar la amistad de cuantos le trataron.

Pertenecía a distinguida familia cordobesa y convivió con nosotros, cursando con aprovechamiento sus primeros estudios en esta capital.

A su viuda, doña Concepción Tejada, así como a su señora madre y demás familia doliente, enviamos el sincero testimonio de nuestro pesar por tan sensible pérdida.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

LOCALES

En el tren expreso regresó de Madrid nuestro querido amigo don Manuel García de la Plaza.

—También regresó de la Corte el director del Banco Hispano-Americano en Córdoba.

—A Melilla han marchado en el expreso doña Manuela y doña Clotilde Carrasco, madre política y hermana política, respectivamente, del general gobernador militar de esta plaza don Rafael Pérez Herrera.

—En el tren rápido, anoche regresó a Córdoba el acreditado joyero don Rafael León Priego con su hijo Rafacilito.

—Anoche, en el tren rápido, marchó a Sevilla el médico militar don Angel Sánchez y Sánchez, con su distinguida esposa e hijos.

—Regresó a Córdoba en el tren rápido de anoche, después de haber pasado una temporada en Francia, doña María Tarrada de Barrionuevo.

—Marchó a Sevilla nuestro estimado amigo don Miguel García Hidalgo.

—Marchó a la corte en el tren expreso el conocido comisionista don Alfredo Merchán.

—Realizando un viaje por España se encuentra en Córdoba don Georg Heyne, con su bella y distinguida esposa y encantadora hermana. Sean bienvenidos.

—Terminada la confección del padrón del impuesto de cédulas personales que ha de regir en el ejercicio económico de 1924-25, queda sometido a la fiscalización pública dicho documento por término de ocho días en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal, a los fines de que sea examinado y solicitar las certificaciones que se estimen oportunas. Lo que se anuncia para general conocimiento de los contribuyentes interesados.

—Después de regresar de Sevilla y otras capitales andaluzas de su viaje de novios, han marchado a Montilla, donde fijarán su residencia, don Manuel Carrasco Sastre, querido amigo nuestro, y su joven y bella esposa doña Antonia Gómez Morales. Dámosles al nuevo matrimonio nuestro más cordial saludo de despedida, y les deseamos muy sinceramente todo género de venturas en su nuevo estado.

—En la calle de Muñices hay un farol que no luce en toda la noche, por lo que los vecinos protestan ante quien corresponda.

—Anoche en el tren expreso marchó a Madrid don Federico Orteins.

—En el mismo tren también marchó a la Corte el exsenador del Reino don Rafael Conde Jiménez con su distinguida esposa.

—En el tren expreso marchó anoche a Madrid el exgobernador civil de Valencia y estimado amigo nuestro, don Salvador Muñoz Pérez.

Un camarero que tiene suerte

El solícito y amable camarero del Circulo de Labradores, Domingo Galán Callejas, ha sido nuevamente acariciado por la veleidosa fortuna. Domingo es un hombre que tiene suerte; sus amigos y parroquianos solicitan su concurso para jugadas de Lotería, que con frecuencia son afortunadas; pero el colmo de la suerte es la que ha tenido ahora, de tocarle la Lotería «sin meter»; esto no es muy corriente y por esto vamos a publicarlo como coincidencia curiosa. Con ello no causamos mal al afortunado Domingo, que es hombre que no tiene «inglases».

Días atrás obsequiaron a Domingo Galán con tres carteritas de anuncio cada una con un número, los de las tres carteritas correlativos. Al número que coincidiese con el del premio mayor de la Lotería Nacional en la jugada últimamente celebrada se le regalaba una preciosa cartera de piel de Rusia, conteniendo tres billetes auténticos; uno de cien, otro de cincuenta y otro de veinticinco pesetas. El regalo estaba expuesto a la admiración pública en un escaparate de la calle Gondomar.

El simpático Domingo, que lo mismo fia una docena de cafés a cualquiera de sus parroquianos, que lo obsequia con un cigarro de los buenos en sus días grandes, guardó cuidadosamente sus tres carteritas. No las conservó en balde; el número del premio mayor del sorteo del día 3 del actual correspondió al 23.710, precisamente el central de los que conservaba Domingo, así es que tenía también el anterior y el posterior al «gordo», las dos aproximaciones.

Como si hubiera sentido palmas, voló al establecimiento donde se exhibía la sugestiva cartera con los tres billetes auténticos y anoche, nuestro buen camarero, se pavoneaba con sus buenos treinta y cinco napoleones, radiante de felicidad.

Apesar de ello, nos cobró el café como de costumbre, pero anunció su propósito de invitar a un *perol* a sus amistades, a cuyo efecto se apresuró a encargár media arrobita de a *veinticuatro* y buena provisión de selectos comestibles.

Domingo, que se había quitado del tabaco, encendió anoche un soberbio habano al salir de su turno.

¡Felicidades, Domingo, y que siga la racha!

El nuevo local de la Cruz Roja

Visita del inspector general de esta institución

Otra vez ha estado en Córdoba el inspector general de la Cruz Roja don Juan Romero Araoz, que ha visitado el nuevo local que esta institución inaugurará en breve en una solariega casona cordobesa.

Dado el carácter del edificio, las naves son amplias y bien ventiladas, por lo que contribuyen de una manera muy eficaz al objeto a que se les destina.

Las obras van muy adelantadas, gozando todas las dependencias de un elevado cócalo de azulejos y la solería de piedra de mármol.

Toda clase de elogios merece la Junta de damas de la Cruz Roja, a cuyo frente se halla la condesa de Hornachuelos, puesto que han trabajado con gran denuedo para que el Dispensario de la Cruz Roja de la calle Don Rodrigo sea un verdadero hospital.

Allí no se carece del detalle más insignificante, estando todo instalado con exquisito gusto y sencillez. La asepsia predomina en todas partes, merced al trabajo que realizan las hermanas de la caridad que allí actúan.

Córdoba gana mucho con la instalación de este dispensario y así lo consideró el señor Romero Araoz cuando al inspeccionar las distintas dependencias y salas del edificio vió el estado en que se encontraban.

Va muy satisfecho de su visita al Dispensario de la Cruz Roja, y anoche en los andenes, antes de partir el tren expreso ascendente para Madrid, así nos lo manifestó cuando emprendía su viaje a la Corte.

Fué despedido el señor Romero Araoz por el presidente de la Junta de Caballeros de la Cruz Roja don Manuel Tienda Argote y por el director del Dispensario doctor don Francisco Bueno Roldán, con el personal de la ambulancia de esta institución.

Dependientes

Se necesitan con buena presencia y práctica para el mostrador de confecciones.

Casa Abrain

CONCEPCIÓN 16.

NUEVO APLAZAMIENTO

a causa de haber sufrido importante modificación la reforma del local que ocupa el Establecimiento de TEJIDOS de J. RUIZ ROMERO se ve obligado por ello a continuar la realización anunciada, incluyendo en las importantes rebajas las grandes remesas recibidas para la temporada de invierno. Hay lana para colchones y borra de algodón.—Ventas únicamente al contado.

Alfonso XIII y María Cristina (Frente al Gobierno Civil)

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: Hermanos López Diéguez, 1.-Teléfono 337.
Cocheras: Plazuela del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje

Madame Santos

expondrá en el Hotel Regina durante los días 5, 6 y 7 una extensa colección de sombreros últimos modelos de París.

TEMPRANO EMPEZAMOS

Una niña resulta con quemaduras

Anoche, en la casa número 3 de la calle Muro de la Misericordia, ocurrió un sensible suceso, del que resultó víctima una niña de corta edad.

Trátase de uno de los sucesos que durante el invierno constituyen una serie interminable, bien por descuido de los padres de los pequeños o por las imprudencias que éstos cometen.

La niña de cinco años de edad Francisca Cabanillas Villatoro, que reside con sus padres en una de las habitaciones de la casa indicada, tuvo la mala fortuna de caer al brasero, resultando con quemaduras en distintas partes del cuerpo.

Con la urgencia que el caso requería fué llevada a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia don Angel María Castañeira y don Antonio Ortiz Clot, con el practicante don José Santiago Casado, le hicieron una cura detenida, apreciándole extensas quemaduras de segundo grado en ambas nalgas y muslos, y en los órganos genitales, siendo calificado su estado de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

Dicha niña después de curada fué trasladada a su domicilio, dándose cuenta del accidente al juzgado respectivo.

FUNERALES

Ayer, a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Andrés, se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso de la señora doña Ana Sánchez Santacruz, esposa de nuestro estimado amigo don Pedro de Castro Cabanillas, y de cuya defunción dimos cuenta en nuestras ediciones anteriores.

Delante del altar mayor se había levantado un severo túmulo, que estaba profusamente iluminado y coronado por la enseña de nuestra sacrosanta Religión. Los demás altares del templo estaban también iluminados.

Asistió numeroso duelo, patentizándose de esta manera las simpatías con que cuenta la familia doliente.

Ocuparon la presidencia el industrial de esta plaza don Francisco Peláez Córdoba, el jefe de la sección de Seguridad teniente don Francisco Alcaraz Polo, el oficial de esta central de Teléfonos interurbanos don Aureliano Cañas, eras Córdoba y los hermanos políticos de la finada don Manuel y don Antonio de Castro Cabanillas.

Terminada la ceremonia religiosa, el duelo precedido del clero, se trasladó a la casa memoria para recoger el cadáver, siguiendo al cementerio de San el, donde recibió cristiana sepultura.

A la distinguida familia doliente reiteramos nuestro más sentido pésame.

Acerca de una detención

El guardia Camuñas descubrió a Catalina

En nuestra anterior edición damos cuenta de que por considerarla autora de un hurto de alhajas, en la casa número 13 de la calle de San Pablo, domicilio de doña Josefa Castro Ortiz, donde prestaba sus servicios como doméstica, fué detenida Catalina García.

Anoche logramos adquirir más datos acerca de este hecho.

Quien primeramente tuvo noticias de que habían desaparecido la sortija, el monedero de plata, diez pesetas que contenía el mismo, un alfiler de plata, un par de medias y otros géneros, fué el guardia Angel Camuñas.

Este guardó silencio acerca del asunto, y previas gestiones que realizó por su cuenta y riesgo, averiguó que la criada Catalina Gracia Expósito era la autora del hurto de dichas alhajas.

Camuñas dió cuenta acto seguido de lo que ocurría al comisario de Vigilancia don Juan Herrera Pérez, y éste ordenó que el agente don José Navarro, con Camuñas, fuera a detener a la infiel criada, lo que se llevó a cabo minutos después, pasando Catalina a la Comisaría, y desde allí al juzgado de instrucción a que corresponde actuar en el asunto.

Sucesos y denuncias

Como en su casa

El guardia municipal número 77 Bartolomé Cobija ha denunciado a la vendedora de castañas Tránsito Molina Blanco, que expendía dicho artículo en una medida que no tenía el sello que exige el fiel contraste de pesas y medidas.

—El mismo guardia denunció ayer a Antonio Barrio Castillo, que expendía castañas en un sitio donde no está autorizado para ello.

¡Abundio, por Dios!

En la calle de Pedro Muñoz, anoche, Abundio Prieto Hidalgo, de 52 años, por causas que el juzgado municipal respectivo esclarecerá, maltrató con un palo a Paula Romero Madueño, de 47 años, en ocasión en que estaba a la puerta de su domicilio, casa sin número de la indicada calle.

El escándalo que se produjo fué de los que hacen época, dando origen a que acudiera el guardia de Seguridad Miguel Rico, que detuvo a Abundio y lo condujo a la Comisaría de Vigilancia, donde quedó arrestado.

¡Abundio, por Dios, el respeto a las señoras!

Una joven maltratada

Anoche compareció en la Comisaría de vigilancia don Antonio Llovet Biza, acompañado de la joven de quince años de edad, Socorro Acosta Gálvez soltera. Esta presta sus servicios como doméstica en el domicilio de don Antonio, casa número 23 de la calle de Santa Marta.

Socorro contó al agente de guardia que había sido maltratada brutalmente por el joven de diez y siete años José Pérez Casas, acompañado de José López Saavedra.

El primero fué detenido y conducido a los bajos del gobierno civil, pero el segundo se dió a la fuga, continuando su busca y captura la policía.

El asunto ha pasado al juzgado respectivo para su resolución.



Enfermedades de la Piel

Los que han estado sufriendo durante años de afecciones o irritaciones de la piel, obstinadas y molestas, consiguen alivio casi al instante por medio del uso del Ungüento Cadum. Alivia inmediatamente la picazón y escozor y empieza a cicatrizar la piel inflamada o irritada después de la primera aplicación. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante largo tiempo han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, postemillas, escaldadura, sarpullido, costras, así como en heridas, arañazos, cortaduras, lastimaduras, escaldaduras, quemaduras.

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjase a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

A S L A N D
ES EL
C E M E N T O
EXIGIDO POR EL
E S T A D O

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén. . 130 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Halagüeño resultado del empréstito: Se cubrirá ocho o diez veces.--Consejo del Directorio; se acuerda empezar el estudio del presupuesto para el próximo ejercicio económico concienzudamente a base de la reorganización de los servicios.--Siguen siendo favorables las noticias de Marruecos transmitidas por el Presidente.--Se espera que el general Primo de Rivera venga en breve a Madrid para regresar seguidamente a Marruecos.--El Rey en San Sebastián.--Un avance del proyecto sobre enseñanzas industriales.--Baldwin se encarga de formar nuevo Gobierno en Inglaterra.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 5, de la 1 a las 4.

La suscripción al empréstito se cubrirá por ocho o diez veces

A última hora de la tarde estuvo en la presidencia el gobernador del Banco de España conferenciando con el presidente interino del Directorio marqués de Magaz y los generales Muslera y Mayendia para darles cuenta del resultado, hasta dicha hora conocido, del empréstito.

Las impresiones son en extremo halagüeñas. A la salida el gobernador del Banco dijo a los periodistas que el empréstito se cubrirá por ocho o diez veces. Solo en Madrid lo está ya una vez y en Bilbao más de tres veces.

No se sabe exactamente el resultado de provincias por no haberse todavía recibido datos completos. Faltan muchas provincias, pero se espera que la suscripción alcance altas cifras.

Hoy se celebrará una reunión en el Banco de España para señalar el prorrateo con las cantidades que corresponden a las demandas de cada sucursal de provincias.

Consejo del Directorio.--Sigue en Marruecos el curso favorable de los acontecimientos.--En breve se comenzará el estudio de los nuevos presupuestos

El Consejo celebrado por los vocales del Directorio en la Presidencia, terminó a las nueve y cuarto de la noche.

El general Vallespinosa facilitó a la salida la siguiente referencia:

«De Africa no hay nada extraordinario. Las noticias siguen siendo favorables y los acontecimientos son normales. Se continúa llevando a efecto el plan del Alto comisario de un modo metódico y ordenado. Dentro de él estaba el batir los núcleos enemigos de Beni Mesmar Bajo, que venían molestando la línea de comunicación de Regaia a Tuissa. Así se ha hecho, con fuerzas a las órdenes del general Saro, con gran eficacia, y sufriendo escasas bajas por nuestra parte.

Al Consejo del Directorio asistió el señor Calvo Sotelo, llevando varios expedientes, que sometió al conocimiento del Directorio,

entre éstos uno de anexión de la parroquia de San Pedro de los Navarros del Ayuntamiento de Gozal al de Avilés.

Acordóse en la reunión redactar una real orden para que con mayor actividad se comience el estudio del nuevo presupuesto para el próximo año económico, ordenándose al efecto a los subsecretarios de todos los departamentos que el día 15 de febrero próximo sometan a la aprobación del Gobierno las plantillas que han de servir de base para la promulgación de la nueva Ley económica, que ha de confeccionarse previa reorganización de todos los servicios.

El Gobierno se propone realizar detenidamente un importante estudio, con tiempo, a fin de que la precipitación no impida la presentación al país de la nueva Ley económica con todas las garantías de acierto.»

Primo de Rivera vendrá en breve a Madrid

Antes de regresar definitivamente a la península el general Primo de Rivera vendrá a Madrid en fecha próxima, para regresar nuevamente a Marruecos después de breve permanencia en esta corte.

Sánchez Guerra y Romanones

Han regresado a Madrid los señores Sánchez Guerra y conde de Romanones.

Un ascenso

El «Diario Oficial del ministerio» de la Guerra publica el ascenso a coronel del teniente coronel señor Orgaz.

Datos acerca del empréstito

Los datos de última hora relativos a la suscripción del empréstito, son de que en Madrid se han suscripto 391 millones.

Los datos de provincias acusan hasta ahora un total de 1.900 millones aproximadamente. Solo en Bilbao se han suscripto 900 millones de pesetas.

La cifra de los reembolsos será muy reducida: probablemente no llegará a cinco millones.

Entre las suscripciones de Madrid figura el Banco de Bilbao con 41 millones, el de Urquijo con 100 millones, el Hispano Americano con 50, el Español de Crédito con 25, el de Sainz y la Caja Postal de Ahorros con 4 millones.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Los congresistas de la Asamblea de la Prensa.-Se pide la libertad de la Prensa

Por la mañana estuvieron en la casa de «A B C», donde fueron recibidos por el señor Luca de Tena, los periodistas que asistieron a la tercera Asamblea de la Federación de la Prensa.

Fueron obsequiados con un espléndido lunch.

El señor Luca de Tena pronunció un cariñoso brindis, diciendo que mejor que pueden hacer los periodistas es el que se haya por la libertad de la Prensa.

Le contestó con un breve y elocuente discurso el presidente de la Asociación de la Prensa madrileña don José Francisco Rodríguez, terminando con un «Viva la Prensa con todas sus libertades».

El gobernador que asistía al acto recogió las frases del señor Luca de Tena en sentido favorable.

Mariscal de Gante pidió, en vista de ello al gobernador, que se hiciera intérprete de este deseo de libertad de la Prensa ante el Directorio, ofreciéndolo así el gobernador.

El proyecto de ley sobre enseñanzas técnicas

Se ha facilitado un extracto del proyecto de ley sobre enseñanzas técnicas a los obreros.

Se define dichas enseñanzas técnicas industriales, las que tienen por objeto instruir a los obreros, jefes de taller e ingenieros para la industria fabril, manufacturas e instalaciones mecánicas, químicas y eléctricas.

Clasifica las enseñanzas industriales en cuatro grupos, a saber: obrera, profesional, facultativa e instituciones de investigación y ampliación de estudios.

Las tres primeras enseñanzas se darán en las escuelas elementales de trabajo. Estas enseñanzas deberán darse en el idioma oficial.

Las enseñanzas complementarias podrán darse en los dialectos regionales.

Corresponderán estos centros de enseñanza a la jefatura superior de industrias, de la que pasarán a depender.

Se crea una comisión permanente de la enseñanza industrial, que será el cuerpo superior consultivo del Gobierno.

Cada municipio de más de 20.000 habitantes quedará obligado a sostener sus escuelas elementales de enseñanza técnica o subvencionar a las privadas que realicen tal misión educativa.

Las Diputaciones contribuirán al sostenimiento de dichas escuelas.

Las escuelas superiores que han de crearse serán tres de ingenieros y nueve de peritos. Se distribuirán por regiones y se establecen en preferente en las localidades de mayor importancia industrial.

Las enseñanzas de aprendizaje recibirán como final una certificación oficial de oficial obrero.

Las escuelas industriales de enseñanza profesional tendrán por objeto la formación de profesores de la industria en que domine el trabajo intelectual.

Las enseñanzas facultativas se darán en las escuelas de ingenieros industriales y los estudios tendrán por base una sólida preparación científica, técnica, económica y social, continuándose con un curso de especialización.

Para estos estudios de los ingenieros se exigirá, en primer término, el bachillerato y después se cursarán cuatro períodos de preparación e ingreso.

Los estudios científicos se dividirán en dos cursos. Los técnicos en tres, seguidos de los estudios de especialización.

Las niñas desaparecidas

Sigue actuando el juzgado en el proceso de las niñas desaparecidas.

El juez ha recibido un oficio del presidente de una sociedad católica, participando que el día 24 de Mayo último asistió la señorita Morales en un establecimiento de la calle de Martínez Campos a un festival religioso, donde estuvo conversando con varias señoritas.

Llamadas éstas a presencia del juez han prestado declaración, confirmando dicho extremo; pero sin aducir, según parece, nada nuevo.

Estreno de 'La Cancionera'. Un éxito clamoroso de los hermanos Quintero

En el teatro de Lara se ha estrenado con clamoroso éxito una obra de los hermanos Quintero, titulada «La Cancionera», inspirada en el canto jondo.

La obra es inspiradísima. Durante su representación se sucedieron las ovaciones, no solo al final de cada acto, sino en todas las escenas y todos los momentos de la obra. Ha sido uno de los más ruidosos éxitos que se recuerdan.

Lola Membrives estuvo admirable en su papel, siendo ovacionadísima.

A cada momento se oían rumores de admiración del público, que sintió una intensa emoción desde el comienzo de la representación de «La Cancionera».

No se habla de otra cosa en las tertulias de Madrid, habiendo causado excelente impresión tan rotundo y definitivo éxito teatral.

En el papel de gitana la señorita Muñoz San Pedro estuvo inspiradísima.

Las demás partes de la compañía contribuyeron al éxito, ajustándose admirablemente a sus respectivos papeles.

La obra se presentó a todo lujo y con gran propiedad.

Se considera a «La Cancionera» como una de las más brillantes producciones de los hermanos Quintero, en la que han sabido recoger todo el sentir hondo, toda la doliente amargura y la intensidad toda de esa explosión de sentimiento que vibra en

la copla andaluza, plena de pasión y matizada de melancolía.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

«Zona oriental.—Se han llevado convoyes a todas las posiciones del sector de Sidi Assa.

Nuestras fuerzas de exploración han efectuado un reconocimiento de las obras del enemigo destruidas por nuestra artillería, resultando herido un cabo indígena y haciendo tres muertos y varios heridos al enemigo.

Zona occidental: Las columnas de los coroneles Valdés y Góngora, al mando del general Saro, siguen en las inmediaciones de Regaia las operaciones para asegurar la comunicación por carretera del sector, habiendo sufrido pocas bajas por nuestra parte y éstas indígenas.

Al enemigo se le hicieron tres muertos.

La columna de Xauen ha llevado convoyes a los blocaos de Doros y relevado la guarnición de Alto Cala.

La columna del coronel Boloix ha restablecido la posición de Los Gaitanes, al sur de la carretera de Alcázar.

Fuerzas de Magrest han reforzado la posición de Kogibar.

De Provincias

BILBAO

La suscripción al empréstito

Bilbao 4.—La suscripción de obligaciones del Tesoro ha alcanzado en esta ciudad la suma de 893 millones 809 mil pesetas.

El Banco del Río de la Plata ha suscrito 21 millones; el de Vizcaya, 150; el de Urquijo, 15; habiendo suscrito otras importantes sumas las demás sucursales bancarias de ésta.

SAN SEBASTIAN

El Rey y el infante don Jaime

San Sebastián 4.—Ha llegado a esta capital el Rey, acompañado del infante don Jaime.

El gobernador salió al encuentro del Monarca al límite de la provincia, desde donde lo acompañó hasta San Sebastián.

A la estación acudieron para recibir al Monarca la Reina Doña Cristina y las autoridades.

Los augustos viajeros se dirigieron directamente a Palacio.

Después fueron al casino, donde el Rey visitó todos los departamentos y conversó con varios heridos de la campaña.

S. M. pidió una lista de los hospitalizados en el casino para conceder a los soldados y cabos la medalla militar, y para los sargentos la de sufrimiento por la patria.

El Rey emprenderá esta noche su regreso a Madrid.

Del extranjero

Baldwin se encarga de formar Gobierno

Londres 4.—Presentada la dimisión del Gabinete por Macdonald, el Rey la aceptó, llamando al jefe de los conservadores, Baldwin, a quien dió el encargo de formar nuevo Gobierno.

Baldwin aceptó el encargo, habiéndose celebrado a tal efecto varias entrevistas.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Señoras, ocasión única.-Gran liquidación

No deje de visitar en el Hotel Regina, la gran liquidación de abrigos y vestidos confeccionados, pieles en echarpes, renards y abrigos, que por fin de viaje se saldan más bajos de su costo.

Presentación de 200 modelos diferentes, últimas creaciones de los modistos más acreditados de París

Abrigos largos, confeccionados desde	59 Pesetas
Renards imitación, novedad, desde	15 .
Renards natural, calidad muy fina, desde	98 .
Echarpes piel color o negro, desde	46 .
Chaquetas piel Nutria negra, 1ª calidad, desde	260 .

CUATRO ÚNICOS DÍAS, CUATRO

ALERTA

Los frios se avecinan y para reservarse de las pulmonías os aconsejamos compreis los trajes y abrigos que tan baratos vende Francisco Hierro Aragón.

Arrendamiento

Se arrienda la finca rústica de este término denominada «Quemadillas», con arreglo la pliego de condiciones del concurso que al efecto se celebrará a las once de la mañana del día 10 del corriente mes de Noviembre en el despacho del letrado de este Ilustre Colegio, don Manuel Enríquez Barrios, Duque Hornachuelos, 15, donde desde esta fecha puede examinarse los días laborables dicho pliego.

Informaciones de la noche

La conferencia del aceite

Vamos a ir el día diez del corriente a esa conferencia; ¿quiénes? Los indicados en las reales órdenes que la convocan; ¿a qué fin? a tratar, a convenir, a conferenciar, unos y otros sobre el aceite de oliva español.

Sintiendo la patria, no siendo la ciudadanía un nuevo vocablo experimentamos cada vez que se habla de una conferencia, de un convenio, de un tratado, temas que abona el precedente. Vienen a nuestra memoria Cartagena, Paris, Algeciras, Pizarra, Madrid, donde se trató y convino a primero de año por la junta de Abastos el gravamen de exportación, tasa e incautación, hechos consumados contra la producción aceitera con probados perjuicios de los intereses generales de la economía de la nación y de cuantos se dedican al cultivo del olivo.

Por fortuna, el Gobierno ha dejado hablar claro, no ha privado al asunto del aceite de la publicidad necesaria para que el país pueda apreciar cuales son las circunstancias de este falso problema, de su ficticio planteamiento, se ha descubierto la máscara, y tras la careta del consumidor se han visto otros intereses puesto en juego; insistir más sobre ello nos parece pueril y hasta ridículo.

Claro como agua cristalina, queda para todos que la cuestión del aceite no es una cuestión entre partes fué una camorra promovida entre la producción agraria aceitera por algunos acostumbrados a chupar del bote, y amparada o sostenida sobre el tapete por circunstancias anormales, y que los problemas que de ella han querido desprender, son problemas artificiales, que hay que borrar para siempre de la pizarra de los asuntos públicos; y a este fin y con este único y decidido propósito pueden ir a la conferencia del aceite los oliveros y verdaderos productores de aceite, y las Cámaras Agrícolas, como cuantas entidades se les hayan conferido nuestra representación están en el imperioso deber de no entrar en convenios, de no transigir con nada que se oponga al general y común sentir de la gran masa de oliveros; preferible es la santa y legítima rebeldía, aunque, como este año, la fuerza nos reduzca a dejarnos seducir por suaves paliativos que dentro llevan la ponzoña.

Es de eficacia trascendental que todos los representantes de la producción aceitera, siguiendo el ejemplo dado por la Asociación de Agricultores y la Cámara Oficial Agrícola de Madrid, en su información previa, tengan la virtud de la más completa unanimidad, y si alguno difiriese, su apreciación debe considerarse como un punto de vista particular y no como criterio del gran núcleo de labradores de olivos y productores de aceite, que franca y justamente desean ver la producción aceitera, si no protegida como otros ramos de producción y algún producto de la tierra, no intervenida y gozando de la libre contratación y exportación, conforme a las sanas doctrinas económicas y legislaciones de otros países cul-

os y libres. Condenando por réprobo y enterrado para siempre quede el régimen de gravámenes, tasas, incautaciones y cuantos procedimientos atentaron contra la riqueza agraria principal de España.

A estas conclusiones que, como más esenciales, creemos inalterables, debemos añadir la absoluta prohibición de mezclar el aceite de oliva con otros aceites; hay que defender a todo trance la pureza del aceite, de igual modo que la pureza de intención. Debemos evitar cualquier tapado, restricción transitoria, condición suspensiva que al principio de la elaboración del aceite puede bajar o deprimir el precio, que es precisamente cuanto interesa sea el que en justicia señala el mercado mundial en primer lugar a los obreros campesinos, cuyos salarios se ajustan en gran parte al precio del aceite, a los colonos arrendatarios y pequeños propietarios que han de vender necesariamente, y algunos con anticipo, para pago de rentas y recolección, y que bajo fórmulas distintas, en pasados tiempos, han causado baja artificial en ese período, principios sostenidos por intereses encontrados de exportadores, compradores de aceitunas, traficantes, que el olivero y productor no ha de tener en cuenta.

Pedro Castro.

Bujalance 5 octubre 1924.

Películas callejeras

¡La vuelta del billete!

Una taberna de la plaza del Salvador. Las ocho de la mañana. Una concurrencia extraordinaria. Especialidad en vino tinto y «chicuelas». Entra un cliente con una «jamera».

—¡Tan temprano!—dice graciosamente el tabernero.

—¡Sí! ¿Y qué?

—¡Nada, hombre, mucho agrado en saludarle...!

—A mí un «tinto» de a «ral». Y al señor «ese», otro.

—A mí no me pone usted nada, porque no me da la gana de beber vino tinto.

—¡Pues a la fuerza!

—¡Magras!

—Oiga amigo: que yo, aquí donde usted me ve con esta facha, he servido en el Tercio, donde me echaron por exceso de bravura.

—Pues póngase a criar...

—¡Se ha terminado!—grita imperativo el

tabernero que ve un vaso roto.—¡A pagar usted y a la calle!

—¡Ahí van: dos gordas

—Y cinco de vuelta, en la mano.

—¡No! ¡La vuelta del billete, más pronto!

—¿Qué billete?

—El que yo he dejado encima del mostrador para que usted se cobre del «tinto».

—¿No ha visto usted? ¿Y ustedes? ¡El valor del hombre!... Oiga, amigo, que aquí no nos chupamos el dedo. Usted dejó dos gordas, me he cobrado de quince, y cinco que le he puesto en la mano. ¡Y menos bromas de esa clase!...

—¡¡¡Mi billete!!! ¡Favor, auxilio!...

Y tan pesado se puso el tío, que un guardia tuvo que llevarse detenido a la Comisaría.

A las seis de la tarde, al dar la «última vuelta» hemos visto en un rincón del cuarto del agente de guardia, un hombre que ya no es persona, ni cosa determinada. ¡El del billete! Y todavía, con voz de ultratumba, pedía lo «suyo».

—¡La vuelta enseguida! ¡El billete!...

—Si ya has devuelto la peseta, ¿qué más quieres?...

¡Apara eso!

En la Comisaría se ha presentado esta tarde una agraciada joven de diez y nueve años económicas, llamada Luisa Jiménez, y que vive—por si hay algún «valiente» que quiera darse una vuelta—en el último chozo del Campo de la Verdad, a medio metro del fango y junto a una laguna pestilente...

—¿Usted dirá lo que desea?

—Esto que tengo aquí.

—Si, una lesión. ¿Ha ido usted a la Casa de Socorro?

—De allí vengo, pero deseo denunciarle el caso. Se trata de una broma de un...

—¡Señora!

—Es poco. Un tío que a la fuerza quiere que yo lo camele. Vive dos chozos más allá del mío, y esta mañana al responderle yo por «cuarenta mil veces! que no «había tu tía», se enfadó y me dijo: «¡Ahí va eso y apáralo si tienes coraje!» Mire usted el mala idea lo que me ha hecho.

—¿Y con qué ha sido?

—Con un medio ladrillo que me dió de plano en la cara y por poco no se lleva mi ojo derecho.

—¡Vaya por Dios!. Después de todo, cosas de muchachos...

—¡Si el mala sangre tiene más de los cincuenta!

—Pues al juzgado irá.

—No, si usted tiene influencia mándelo a otro lado, adonde debe estar: ¡Al Asilo!

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Tampones y accesorios para máquinas de escribir Yost

De venta en la casa REMINGTON, Concepción, 16 y Papelerías de Luís Segura, Alfonso XIII 48 y López y Moreno, María Cristina.

¡OJO!—Exíjase el precinto de la casa YOST y desconfíad de las falsificaciones. Los tampones recargados con tintas de mala calidad corroen los tipos.

Desde Adamuz

La visita del señor gobernador civil al paso de la barca, en la carretera de Pedro Abad a Adamuz.—Hoy ha sido para este noble y honrado pueblo uno de los más grandes en su vida social, pues se ha tratado de resolver uno de los problemas más vitales de su vida como pueblo, es decir su comunicación con las vías generales, ya que la instalación de la «Electra Mengemor», en El Carpio, ha contribuido a agravar este problema, sin beneficios de ningún género para el vecindario.

Cuando hace dos días leíamos la invitación del alcalde para ir al paso del barco a saludar y pedir al gobernador civil se interesara por este abandonado pueblo, hubimos de pensar que Adamuz sería atendido, recordando las siguientes frases del jefe del Directorio militar: «Los problemas de España los resolveremos con sinceridad y con dignidad». Y al ver que el gobernador, movido por las iniciativas de la digna Corporación municipal, viene a comprobar lo que se le ha denunciado, es problema que puede darse como resuelto.

Así debe laborarse y así se eleva espiritualmente a los pueblos, dejándose de pequeñeces y abordando los problemas de más importancia, base de la prosperidad de los pueblos.

Son las tres de la tarde y esperamos, presididos por nuestro joven y activo alcalde don Pedro Galán, la llegada del gobernador; se divisa un automóvil, y una salva de aplausos se tributa a sus dignos ocupantes.

Primero, las presentaciones, y después se expone el problema, haciendo entrega a la primera autoridad de la provincia de un razonado escrito con 160 firmas, en el que se suplica interponga su valiosa influencia ante los poderes públicos, para que en el plazo más breve posible terminen las obras de la variante de la carretera de Pedro Abad a Adamuz, pudiendo con ello conjurar la grave crisis de trabajo por que se atraviesa, debido a la escasa cosecha de aceituna.

El gobernador promete interesarse por nuestra justa demanda, y ofrece a la comisión nombrada para ir a Madrid a gestionar la pronta construcción de la variante, dar una carta para el subsecretario de Fomento, general Vives, en la que con todo género de detalles le informará de la necesidad de que a la obra se le dé el carácter de urgente.

Termina el acto y el gobernador se marcha, acompañado de varios señores, río abajo, ocupando la canoa de la Mengemor, haciéndosele cariñosa despedida, y nosotros volvemos contentos y satisfechos primero porque la comisión que ha de ir a Madrid, compuesta por don Pedro Galán Pérez, don Diego Manjuez Ayllón, don Cristóbal Ayllón Cazalla y don José Luque González, presidida por el delegado gubernativo del partido, son hombres tan amantes de su patria chica, que sabrán convencer a los Poderes públicos de la necesidad de nuestra pronta comunicación, y segundo porque el informe que emita el gobernador será digno de su justa fama como hombre de ciencia; pero se nos ocurre pensar:

La Compañía Mengemor, ahora mate-

rial de nuestro aislamiento, ¿no debía en tanto se consiguen los créditos necesarios para las obras de la variante, hacerlas a medida de reintegrarse de ellas a medida que el Estado libre el dinero?

¿No debían también pagar la barca que se construye, ya que por el aumento del paso la actual ha durado menos del tiempo que debía, y el municipio emprendería otra obra de las que tan necesitados estamos?

¿No debía también instalar alumbrado suficiente en el paso del barco, en tanto se hacen las obras de la variante para poder hacer los servicios de noche?

Y por último: ¿No debía instalar un timbre o teléfono en el paso del barco para pedir por la noche comunicación al barquero, pagando a sus expensas la persona encargada de la instalación?

Creemos que la Mengemor, pensando en los innumerables perjuicios causados al pueblo de Adamuz, debe sin vacilaciones ni regateos hacer las obras de que se trata, reparando con ello su gran injusticia.—*Corresponsal.*

Wotan

Pídase en los principales establecimientos de electricidad.

De Fuente Obejuna

Fiesta de Todos los Santos.—En nuestra iglesia parroquial y convento de PP. Franciscanos se han celebrado estas solemnisimas fiestas, con asistencia de numerosos fieles, que en Fuente Obejuna abundan de un modo consolador.

El día amaneció espléndido. Por la tarde, los senderos que a los encinares conducen se veían poblados de numeroso gentío, que iba a solazarse en tarde tan hermosa. Parado el cronista en la carretera, ante su vista cruzaban vertiginosos autos, que se dirigían a los encinares; por el lado que conduce a Pueblonuevo del Terrible, venía uno en cuyo interior un grupo de muchachas y muchachos iban cantando los eplés más en moda, y al cruzar junto a mí me saludaron afectuosos.

Una preciosa muchacha que iba dentro me nombró, sin duda me conocía; ¿quién sería? No lo sé, ni averiguarlo pienso; ¿para qué! es mejor vivir con la ilusión en el alma, que ver esta misma ilusión maltrecha por el desengaño; ¡es tan hermoso vivir soñando! Las sombras de la noche besaron a la ciudad y nos preparamos para asistir a los bailes en donde veríamos a algunas de nuestras bellísimas paisanas, que nos harían olvidar un poco a la gentil y desconocida ocupante del auto de Pueblonuevo.

El domingo por la tarde empezaron las campanas a doblar por los fieles difuntos y en la mañana del lunes asistimos a nuestra iglesia parroquial a ofrendar a nuestros muertos queridos el último tributo, llena el alma de una infinita tristeza.

Para la Exposición misional que se ha de celebrar en Roma en el año actual, y como regalo a Su Santidad el Papa Pío XI, las hijas de María de la sección de este colegio de la Presentación, han confeccionado un alba, dos arvitos, seis juegos de Corporales, seis purificadores; el encaje del alba es de nipe y maya.

Parece que en este primoroso trabajo, que onaltee una vez más los méritos de mis piadosas y bellísimas paisanas, no han tocado manos humanas, hasta el punto de manifestar en atenta carta desde Sevilla el ilustre director de «La hojita Celeste», que dicho trabajo es uno de los mejores que ha recibido para su envío a dicha Exposición. Estas palabras encierran más elogios que el que nosotros pudiéramos hacer.

Reciban nuestra más cordial y sincera felicitación las Hijas de María, y cuantas personas hayan intervenido en la confección de tan piadoso trabajo, por el mérito que encierra el mismo para mayor gloria de Dios.—*Corresponsal.*

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada
 Ventas al por mayor y menor La clase segunda se vende al peso.
 Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

La tumba de Zorrilla y la tumba de Virgilio

Cada año, al publicar las carteleras de los teatros el anuncio de las representaciones del popular drama de Zorrilla—popular en el sentido de aceptación—se comete el pecado—nosotros ¡ay! lo cometimos en nuestra primera juventud—de escribir artículos y más artículos en los que se repite con verborrea más o menos literaria lo que dejaron escrito acerca de esta obra Francisco Pi Margall y otros próceres de la inteligencia. A pesar de tanta prosa, de tanta irreverencia (por tablas) al nombre del poeta excelso, el drama sigue representándose y las generaciones que entran a renovar la juventud de España continúan rindiendo—en serio o en broma—su tributo a las taquillas de los teatros donde «Don Juan Tenorio» aparece más cumplido fanfarrón.

Generalmente se combate al protagonista de la obra, llamándole insolente perdonavidas, fantasmón indigno de figurar en el escenario... y otras lindezas por el estilo. No falta quien, sentando plaza de erudito—o la violeta—aprovecha estos días y el alborozo de los comentaristas, para repetir por milésima vez anécdotas referentes a la gestación del drama, recogidas, mejor diríamos plagiadas, de las memorias escritas por el mismísimo Zorrilla. Otros, más divertidos, graciosos, o aprovechados, a la sombra de «Don Juan» escriben obritas que lo reflejan peor o pésimamente, atentos al filón del drama, y éstos nos causan el triste efecto de que la naturaleza ha escogido el drama de Zorrilla para surtir de hongos especiales al teatro durante la temporada en que aquélla los prodiga de otra clase con vistas a la cocina.

Todos ellos se atreven ante la tumba de Zorrilla, como se atrevía la estulticia de los hombres a profanar con sus miserias la tumba de Virgilio, abandonada largo tiempo por las autoridades napolitanas. Un escritor americano, asombrado por el suceso, exclamó ante el sepulcro del vate latino, reprochando a Italia: La tumba de Virgilio es actualmente una letrina. Lo mismo sucede en España al hablar del Tenorio, de Zorrilla: convierten la tumba del vate inmortal en estercolero durante estos días muchos escritores de ocasión.

Ante el hecho que todos los años se repite, nos hemos preguntado muchas veces: ¿Será que Zorrilla, desde «ultratumba», se complace en mover la pluma de adversarios para dar perpétua vida y relieve a su popular personaje? Toda esa oposición, ¿es seria, es verdad? Toda esa literatura de festividad, ramplona y trasnochada, ¿es sincera? Recor-

demos que a D'Annunzio cada día se le descubría un plagio y alguien dijo que pagaba el poeta los insultos que se le dirigían para hacerse la «réclame». Todas las producciones y toda la prosa a que hemos hecho referencia, ¿no son en realidad una «réclame» para «Don Juan Tenorio».

Tal vez se agite en el fondo un cortejo de pequeñas vanidades; tal vez presida al insulto la voluptuosidad de la yedra, de esta planta que se sirve del tronco robusto para trepar y alcanzar las alturas; tal vez sea todo esto en conjunto; pero, lo que no cabe duda, es que el ataque sostenido año tras año y la burla repetida en diversas formas reflejan un deplorable estado de opinión incivil, indigna de perpetuarse en una literatura y que la sociedad de mañana censurará con acritud.

¿Se quiere terminar con «Don Juan»? Pues lo mejor es un piadoso silencio, por lo menos un silencio de respeto para el ilustre poeta que le dió espíritu. Nada de comentarios, nada de parodias, nada de burlas, ninguna mueca de irreverencia en el cementerio. ¡Paz a los muertos!

Si abrigáis la convicción de que «Don Juan Tenorio», de Zorrilla, nunca fué España y que nada estereotipa hoy de sus costumbres y de su espíritu racial, dejadle suelto, que con su birrete engallado, con su traje a lo Carlos I., con su espada al cinto, con su lista de amorosas conquistas, con sus dados de marfil y acompañado de su «Ciutti», como Don Quijote por su escudero, recorre a su albedrío calles y plazas con ademán retador y no tardará la plebe en acompañarle a gritos y a pedradas al patio del manicomio. Y si esto no sucede, si el pueblo aplaude las fechorías de Don Juan, sus seducciones, y le admira pendenciero, y le gusta su desplante, no incurráis en la tentación de insultarle, ni de arrebatarle con violencia del teatro sin antes haber borrado del pueblo que le aplaude el mal instinto o la mala educación que le inclina al aplauso, porque muchas veces no está el error en el poeta, sino en el corazón y en la fantasía del vulgo.

Tened la seguridad de que con este medio, la figura dramática de Don Juan Tenorio quedaría, por falta de ambiente propicio, desplazada del escenario español en el caso que nos ocupa, para lo cual no hay necesidad de convertir cada año en estos días la tumba de Zorrilla en un estercolero, como lo ha sido en Italia la tumba de Virgilio.

Bernat y Durán.

¡Hay que llevar la derecha!

Lo mismo que en Madrid.—El público va obediendo a los guardias. Facilidades que obtiene el público.

En nuestras ediciones de ayer hemos dado cuenta de que necesariamente, en virtud de las órdenes dadas por la Alcaldía, hay que circular por el lado derecho de las vías de la ciudad.

Estas medidas, ya decíamos, que habían dado origen a incidentes que, por fortuna, no han tenido importancia, pero merced a la gestión de los guardias municipales, que con corrección y cortesía indican al público la conveniencia de transitar por el lado derecho, va cumplimentándose la orden de la primera autoridad local.

Es decir, que en Córdoba nos encontraremos dentro de breves días al estilo de las grandes ciudades extranjeras y principales de España, tales como Madrid. Una leve indicación de un guardia municipal es lo bastante para que una persona o un vehículo, sea de la clase que fuera, transite por el lado derecho de la calle.

Los resultados de esta eficaz disposición bien pronto lo hemos notado.

Ayer, por la mañana, en la plaza del mercado había varios guardias municipales, quienes, sin molestar al público y con todo género de amabilidades, le hacían circular por el lado derecho de las respectivas calles que forman los puestos del mercado.

Ni que decir tiene que con ello quedaron evitados los continuos tropiezos y las interrupciones que solían ocurrir con tanta frecuencia, debido a la aglomeración de personas.

¡Todo el mundo por la derecha! Es la única manera de no perder tiempo y evitar incidentes en aquellos lugares donde se aglomera público.

Nos parecen muy bien estas disposiciones de la Alcaldía, por lo que la felicitamos en nombre del público sensato, que ha sabido reconocer la importancia de esta orden, así como nos congratulamos de la forma y corrección con que los guardias municipales hacen cumplir lo mandado por sus jefes.

¡Lo dicho, señores, hay que llevar la derecha!

MILITARES

Permiso

Le ha sido concedido permiso al teniente coronel del Depósito de Sementales don Manuel Alcázar.

Propuesta

Ha sido propuesto para profesor de la Escuela militar de Montoro, el capitán de Infantería don Melchor Bravo.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Las cajas rurales en Alemania

Publica F. J. Rohr un interesante artículo en el «Boletín de Instituciones Sociales del Instituto Internacional Agrícola de Roma», sobre las Cajas rurales en Alemania, y como abrigamos el convencimiento de que solo las Cooperativas de Crédito tienen en España la eficacia necesaria para concluir con la usura en los campos, llevando al propio tiempo a la agricultura, la ganadería y las industrias derivadas a los mayores progresos, vamos a tomar nota de los particulares de mayor relieve que dicho trabajo contiene.

Existían en Enero de 1924 en Alemania, 52.098 Cooperativas, con más de siete millones de socios. Se calcula que cada socio tiene una familia de cuatro individuos, de suerte que la mitad de la población alemana está interesada en el desarrollo de nuestras Asociaciones.

Las Cooperativas agrícolas dan cifra de 36.028 y las Cajas Rurales 19.529.

El gran Raiffeisen empezó su apostolado para crear y defender las Cooperativas agrícolas cuando las condiciones de la agricultura alemana no podían ser más precarias. Estas instituciones, recogiendo el modesto ahorro, pusieron a disposición de los campesinos sumas enormes.

La legislación sobre Cajas Rurales data en Alemania de 1.867, y aquí estamos ahora solicitando que se legisle sobre Cooperación, a fin de poner término al desconcierto en que viven los centros oficiales en orden a las obligaciones fiscales de las Cooperativas.

La aplicación del principio federativo a las Cooperativas de crédito dió en Alemania, como después lo ha dado en los demás países, los más provechosos resultados.

La Federación Raiffeisen admite la responsabilidad limitada para las Cooperativas de trabajo.

En orden a los antiguos principios de solidaridad, escribe Rohr lo que sigue:

«La responsabilidad ilimitada debe ceder el puesto a la limitada. Se impone la formación de grandes capitales propios mediante suscripciones de fuertes participaciones. Además se abandona el antiguo uso de confiar la administración a personas que se dedican a ello gratuitamente y como una ocupación secundaria. Se requieren funcionarios propios, bien remunerados, conocedores de la compleja administración de los modernos institutos de crédito.»

Las compras y ventas en común hechas por las Cajas Rurales alemanas, fueron operaciones afortunadas, que reportaron beneficios muy positivos.

Los sacerdotes y los maestros de instrucción primaria fueron en los primeros años de las Cajas rurales los que se encargaron de los oficios de contables y llevaban el peso principal de la institución.

El ahorro popular fué fomentado extraordinariamente por las Cajas rurales, pues el acierto y moralidad con que eran administradas, dió tal confianza a los campesinos que todas sus economías depositaban en las Cooperativas de crédito.

Los imponentes rurales no se avenían a tener que avisar con gran anticipación la retirada de fondos. Tiene una explicación muy razonable la oposición de los campe-

sinos a la pretensión de algunas Cajas rurales de dejar pasar dos meses desde el día de la petición de fondos hasta la entrega, pues los asuntos de familia o las necesidades de las labores del campo podían imponer una necesidad urgente del dinero, y no resultaría agradable, disponiendo de recursos, verse en la precisión de llamar a la puerta del usurero.

Los préstamos personales a largo plazo, con interés módico y condiciones fáciles para el pago, han sido y son el ideal de las Cooperativas de crédito.

El destino que se da al dinero prestado, las garantías de pago que ofrece el deudor y su solvencia, son causas que determinan la mayor o menor condescendencia de las Cooperativas en la fijación de los plazos para extinguir las deudas.

Las Federaciones de las Cajas Rurales han resuelto en Alemania las graves complicaciones que en algunas comarcas originaban las malas cosechas, pues obligados los campesinos a disponer de los depósitos y en muchos casos a utilizar el crédito, las cajas centrales hacían frente a estas contingencias.

Nuestras propagandas se han encaminado siempre a llevar el convencimiento al ánimo de los cooperados de todos los sectores de que bien utilizado el principio federativo da solución a todas las complicaciones que puedan surgir y es palanca de gran potencia, que impulsa a nuestras Instituciones por los caminos del progreso.

Rivas Moreno.

GOBIERNO CIVIL

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Manuel Alias Sánchez, don Juan García Rodríguez, don Rafael Navarro Zamora y don Manuel Gómez Martínez, de Córdoba; don Diego Cabrera Gañán y don Francisco Sánchez Romero, de Villanueva de Córdoba; don Antonio Carreras Conde, don Juan González Centeno y don Manuel Guerra Lopera, de Palma del Río; don Juan Tarifa Aranda y don Francisco Bermúdez Cañete, de Baena; don Antonio Olmo Santiago y don Pablo Marín Rojano, de Cañete de las Torres; don Juan Carrillo Castillejo, de El Carpio; don José Mata Pérez, de Benamejil, y don Francisco Gallardo Luque, de Castro del Río.

Pasaportes

Se ha expedido pasaporte para marchar a Méjico y Guatemala al vecino de esta capital Martín Trujillo Flores, y para Bolivia al vecino de Castro del Río Evaristo Pulido Alcázar.

Traslado de presos

Se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de Montoro Manuel Poblete Pérez, sea trasladado a la de esta capital.

De automóviles

Ha solicitado que se le expida título de aptitud para conducir motocicletas don Juan Romero Moreno.

El mismo solicita la inscripción de una motocicleta de su propiedad.

También solicita la inscripción y matrícula de un automóvil, don Miguel Merino Millán.

De igual modo solicita la inscripción de otro automóvil y autorización para establecer un servicio de transportes de mercancías don José Trapero de la Torre.

Certificación

El vecino de Puente Genil don José Morales Cano, solicita se le expida certificación de no haberse presentado reclamación alguna a la concesión de un aprovechamiento de aguas solicitado en los términos de Ecija (Sevilla) y Santaella.

De minas

Don Miguel Poole Cordaro solicita treinta pertenencias de mineral hierro con el nombre de «Cerva» y veintiuna del mismo mineral con la denominación de «Pozo de la Nieve», en término de Fuente Obejuna.

Distribución de socorros

Se nos interesa la publicación de la nota siguiente:

«Socorros satisfechos por el gobernador civil de los fondos disponibles para las atenciones de Beneficencia durante el mes de octubre de 1924.

Al hospital de Madre de Dios, según carta de pago 246 del Ayuntamiento, 500 pesetas; al hospital de Montoro y escuelas pobres como recuerdo de la visita hecha a dicha ciudad el 19 del actual, 50; al reverendo Padre Eduardo Dodero para las conferencias de San Vicente de Paul de señoras y caballeros, 50; a la familia de don R. F. P. para ayuda de su viaje a Madrid, 46.80; limosnas a diferentes pobres, según comprobantes que obran en poder del gobernador, 57.—Total, 703.80.

Córdoba a 1.º de noviembre de 1924.—El gobernador civil. Luis M.ª Cabello Lapiedra.»

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Loseias de Cemento
Azulejos pintados
 (Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.
 Precios reducidos
JACINTO CANIVELL
 Avenida de Canalejas, núm. 9
 Teléfono núm. 437
CÓRDOBA

CAMIONES CHEVROLET
Pesetas 7.500
Manuel G. Plaza
Garage España
 Pl y Margall, 1. CÓRDOBA

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 5.—Miércoles.—Santos Zacarías, profeta; Eusebio, monje; Silvano, mártir.

Santorial y cultos de mañana

Día 6.—Jueves. Santos Herculano obispo; Garina, mártir, y San Leonardo, confesor.

Vida de San Leonardo.—Fue San Leonardo francés de nacimiento, hijo de nobilísimos padres. Para dedicarse más libremente a Dios se hizo discípulo de San Remigio, con cuyo ejemplo y doctrina comenzó a resplandecer con extraordinaria opinión y fama de santidad. Retiróse a la soledad, viviendo en compañía de un santo ermitaño, llamado Máximo, gran maestro de la vida espiritual. Allí se ejercitaba en oraciones, ayunos y penitencias, haciendo una vida austerísima; convirtió a muchos gentiles con su predicación y con los milagros que Dios obraba por su ruego. Pasando una vez por un bosque a donde el Rey y la Reina se encontraban de caza, acometieron a la Reina tan atroces dolores de parto, que se creyó próxima a expirar. Llegó a este tiempo San Leonardo, y mediante sus oraciones dió a luz un hijo y quedó completamente sana. Le concedió el Rey terrenos para edificar un monasterio, donde vivió lo restante de su vida con gran ejemplo y santidad, siendo muy caritativo con todos y en especial con los pobres encarcelados. Murió el 6 de noviembre de un año que se ignora, pero que debió ser de mediados del siglo VI. Lo que se sabe positivamente es que su edad era ya muy avanzada. Después de su muerte se realizaron muchos y muy extraordinarios prodigios, invocándose su intercesión. En el Norte y Mediodía de Francia, es muy venerada la memoria de este Santo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa en la iglesia del Monasterio de la Encarnación. (De ocho a doce y de dos a seis.)

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 6, a Nuestra Señora del Consuelo en San Pablo.

Cultos en San Nicolás de la Villa.—A las seis y treinta de la tarde, solemne novena a las Animas.

Cultos en el Salvador.—Cuarto día de novena a las Benditas Animas del Purgatorio. A las oraciones.

Cultos en San Pedro Alcántara.—Quinto día de novena de Animas. A las cinco y cuarto de la tarde.

Cultos en la Real Colegiata de San Hipólito.—A las nueve, misa de difuntos. Por la tarde, a las cinco y treinta, Rosario, Animas y Responso.

Cultos en la Real iglesia de San Pablo.—Quinto día de solemnisima novena a las Benditas Animas del Purgatorio. A las seis y treinta, con sermón, que predicará todos los días el Padre Antolín Fernández, superior de la Comunidad de Misioneros.

Cultos en el Carmen Calzado.—Cuarto día de novena de Animas. A las seis de la tarde. Los sermones estarán a cargo de los Padres de la Comunidad, Salvador Reina y Bautista Moreno.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Desde Espejo

Letras de luto.—A las doce de la noche del día tres del actual dejó de existir, por ataque de asistolia, a los 76 años de edad, don Joaquín Reyes Méndez, padre de nuestros queridos amigos don Francisco y don Antonio Reyes Casado, y padre político de doña Serafina Pineda Castro; presidente honorario que fué del Círculo Fernandista, a quien hoy lloran sus amigos por haber sido en vida hombre ejemplar que se desvivía por servir a sus amigos.

Buena prueba de admiración ha sido el acompañamiento que ha tenido, habiéndose visto en él a infinidad de personas de todas las clases sociales.

El ataúd era llevado por sus familiares y amigos; las cintas que pendían por sus sobrinos don Cándido Reyes, don Salvador Casado Reyes; por don José Ortiz de Galisteo y por don Angel Méndez Lorenzo; las coronas eran dos, una regalo del Círculo Fernandista a su presidente, y la otra de su jefe político y entrañable amigo el exdiputado a Cortes por el distrito de Montilla don José Fernández Jiménez.

El duelo lo formaban, en representación de sus hijos, el exdiputado provincial don Justino Gracia Casado, y don Joaquín Millán Castro, nieto político del finado; sus sobrinos carnales y políticos don Antonio, don Emilio y don Valeriano Lucena Reyes, don Ernesto y don José Reyes García, don Antonio y don Florencio Cabello Reyes, don Eduardo, don Salvador y don Luis Barrón Reyes, don Vicente, don Joaquín y don Juan Casado Ramírez.

No cumpliríamos con nuestro deber si antes de cerrar esta modesta crónica nuestra modesta pluma no vertiera unas gotas más de tinta, las cuales pueden conceptuarse como lágrimas, por el que en vida fué nuestro buen amigo. (D. E. P.)

Y a sus hijos el culto farmacéutico don Francisco y al rico propietario y exalcalde don Antonio, como igualmente a sus hijas políticas doña Serafina Pineda, doña Leonarda Gracia y doña Elena Comas, les enviamos nuestro más sentido pésame y les deseamos que, con los innúmeros recibidos, sirva éste de lenitivo a su pesar.—*Corresponsal.*

4-11-924

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

“La Novela Pasiona”

Una obra de Gómez Carrillo

Esta nueva y hermosa publicación quincenal de «La Novela Pasiona», lanzada con tanto éxito a la circulación, por la empresa editorial de «Prensa Moderna», y que en sus dos primeros números ha obtenido dos triunfos resonantes con «El Laberinto», de Hernández Catá y «El milagro galante», de Emilio Carrere, anuncia para su tercer número una obra de verdadera fuerza: «mi primer amor», debida a la pluma insigne del encantador cronista Enrique Gómez Carrillo, cuya sola firma es la mejor garantía de las bellezas literarias que se nos prometen en el tercer número de «La Novela Pasiona»; que rápidamente ha conquistado el prestigio a que han sabido hacerla acreedora los esfuerzos de la empresa editorial «Prensa Moderna», que organiza para en breve la publicación de «Olimpia», la gran revista de la belleza.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1.

En la casa de todos

El regreso del alcalde

Se hablaba esta mañana en las Casa Consistorial del pronto regreso del alcalde don José Cruz Conde, que desde hace unos días se halla en Madrid.

Parece ser que dicha autoridad llegará a Córdoba en el rápido de mañana, y en el mismo día se hará cargo de la presidencia del Ayuntamiento.

Adición a la orden del día de la sesión de mañana.

Oficio del arquitecto municipal relacionado con la visita girada a la casa que en la calle Claudio Marcelo edifican los señores Sánchez Hermanos.

Instancia de don Rafael Prieto Arjona solicitando sitio para la instalación de su kiosco del Gran Capitán, que ha de desaparecer del lugar que hoy ocupa.

Recaudación

El día 1.º del actual se recaudaron: Por el arbitrio sobre carnes, 3.693'51 pesetas; por derechos del Matadero, 2.120'31; por varios arbitrios municipales, 480; por rodaje y arrastre, 804'25, y por bebidas y perfumería, 183'20.—Total, 7.281'87 pesetas.

Ingresos del día 2:

Por el arbitrio sobre carnes, 415'51 pesetas; por varios arbitrios municipales, 441'55; por rodaje y arrastre, 671'45, y por bebidas y perfumería, 727'90.—Total, 2.256'41 pesetas.

Ingresos del día 3:

Por el arbitrio sobre carnes, 2.849'65 pesetas; por derechos del Matadero, 1.349'34; por varios arbitrios municipales, 680'70; por rodaje y arrastre, 442'80; por carruajes de lujo y circulación, 103'42 por bebidas y perfumería, 758'20.—Total, 6.184'11 pesetas.

Ingresos del día 4:

Por el arbitrio sobre carnes, 2.449'49 pesetas; por derechos del Matadero, 1.218'39; por varios arbitrios municipales, 854'50; por rodaje y arrastre, 725'75; por carruajes de lujo y circulación, 147'75, y por bebidas y perfumería, 3.645'20.—Total, 9.041'08 pesetas.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Lucena, por homicidio, contra Pedro Chacón Chacón. Actuará de acusador privado el señor Velasco y de defensor el señor Roses.

En la sección segunda tendrá lugar la vista de otra causa seguida por hurto en el juzgado de Montoro, contra Benito Mora Collado. Será defendido por el abogado señor Pavón.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Cosas de toros

Nota triste

Dice «El Barquero»: «Anteayer falleció en el Sanatorio de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y ayer fueron conducidos sus restos mortales al cementerio del Este, el simpático Félix, mozo de espadas y pariente cercano del matador de toros Domínguez.

El pobre muchacho ha fallecido víctima de una dolencia repentina que no dió lugar ni a intentar siquiera una arriesgada operación quirúrgica a vida o muerte.

A rendir el último tributo de amistad hacia el finado acudieron infinitas personas, entre las que vimos muchos toreros y significados aficionados. La Prensa taurina tuvo representación en el fúnebre acto.

¡Descansen en paz el malaventurado Félix! Era un buen muchacho, honrado, serio y servicial. A su familia enviamos nuestro sentido pésame, pues éramos buenos amigos del que hace muy pocos días en la feria zaragozana hacía gala de su buen humor y de su eterna corrección.»

¡A ser soldado...

Dentro de unos días se corta la coleta Marcial Lalanda para cumplir sus deberes militares en el Cuerpo de Sanidad.

Esto le ha impedido entrar en negociaciones con las empresas americanas para la temporada de invierno.

Le hubiera sentado a Marcial, mejor que la Sanidad, el Tercio, a ver si por aquello de que «todo se pega menos la hermosura», volvía con valor, que es de lo que no ha dado muestras este año, y lo único que necesita, porque ya hemos quedado en que es artista de seis o siete billetes palatinos. Cuando se arrima...

Sucesos y denuncias

Detención de un desertor

La guardia civil del puesto del Espíritu Santo ha detenido a Vicente Sahuquillo Fuentes, soldado desertor del cuarto regimiento de Artillería de guarnición en esta plaza.

El detenido fué entregado al oficial de la guardia del principal del expresado regimiento.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

LOCALES

Para pasar una temporada al lado de su familia llegó de Sevilla la distinguida señora doña Cándida Carbonell y Morand, viuda de don Juan Merlo, acompañada de su hijo.

—A Sevilla marcho el ingeniero-jefe de los servicios agronómicos de la región don Francisco Ullastres Coste.

—En Madrid ha fallecido nuestro paisano don Antonio Muñoz Pérez, notario de Carabanchel. El finado por sus excepcionales dotes y sus excelentes prendas personales mereció la consideración y el cariño de cuantos se honraron con su amistad.

A la familia doliente de Córdoba, en la que figura su hermano el exgobernador de Valencia don Salvador y su hermano político el odontólogo señor Vergel, le expresamos nuestro más sentido pésame.

—Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de la que fué en vida bellísima y virtuosa señorita María Luisa Vázquez de la Torre y Rioja, fallecida en plena juventud. Sus padres don José Vázquez de la Torre y Molina, médico de la Beneficencia provincial, y su distinguida esposa han tenido el consuelo de recibir nuevamente sentidas manifestaciones de pésame de sus extensas amistades, las cuales han dedicado un piadoso recuerdo a aquella joven llena de bondad y hermosura. A la distinguida familia de Vázquez de la Torre, acompañamos de nuevo en su honda pena.

—Nos escriben solicitando madrina de guerra los soldados cordobeses Fernando Benavente Maves, Francisco Merilla Navarro y Francisco Martínez Domingo, del batallón expedicionario de Granada.

—También aspiran a una madrina los soldados Juan Dueñas y Antonio Huertas, ambos de la quinta compañía de la Comandancia de ingenieros de Tetuán.

—El lunes próximo 8 de los corrientes tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de ahorros la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Sucursal primera durante el mes de Marzo último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

—Los días 10 y 11 del corriente, la Comisión Central de compra de ganado del arma de Caballería, adquirirá caballos de 5 a 8 años y 1,52 de alzada mínima para oficial, en el Cuartel de Caballería de nueve de la mañana en adelante.

R. I. † P. A.

LA SEÑORA

Doña Teresa Mateo y García de García

Falleció en esta ciudad el día 8 de Noviembre de 1903

Su esposo don Gregorio García y García, hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor.

Las Misas que se celebren el día 8 del corriente en la iglesia parroquial de San Andrés, desde las ocho y media en adelante por los señores Sacerdotes invitados serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Información telefónica

En los decretos firmados hoy por el Rey figura uno disponiendo cese en el cargo de Jefe del Cuarto Militar del Rey, el teniente general marqués de Cavalcanti; otro designando para este cargo al teniente general Zabalza y otro nombrando capitán general de Baleares al general marqués de Cavalcanti.--El Rey recibió hoy al alcalde de Córdoba.--Próximo viaje de Primo de Rivera a Madrid.--Otras noticias de provincias, Africa y extranjero.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 5, de las 13 a las 18.

La mañana de Magaz

A la hora de costumbre estuvieron en la Presidencia, despachando con el jefe del Gobierno, los subsecretarios de Estado, Gracia y Justicia y Gobernación.

Más tarde le visitó el nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini.

También estuvo en la Presidencia, cumplimentando a Magaz, el general Bermúdez de Castro, quien después visitó a otros generales del Directorio.

La prolongación del paseo de la Castellana

En la Presidencia se reunió la Junta de la prolongación del paseo de la Castellana, recientemente creada.

Presidió el acto el general del Directorio señor Navarro, diciendo después que la reunión tuvo por objeto el constituirse dicha junta y conocerse los miembros que la forman para dar la mayor rapidez e impulso a las obras, habiéndose designado una ponencia con tal fin.

Los viticultores formarán asociación

Una comisión de viticultores de vides americanas, ha visitado al secretario del general Muslera, por encontrarse éste enfermo, en su domicilio, en solicitud de que se anulen determinados artículos de la vigente ley de alcoholes, que prohíben la plantación de viñedos en general.

Los comisionados anunciaron que tenían el propósito de constituirse en asociación, a fin de que sus derechos fueren defendidos en todo momento.

Próximo viaje de Primo de Rivera

El general Primo de Rivera tiene el propósito, en fecha próxima, de hacer un viaje a Madrid antes de su regreso definitivo de Africa. Seguidamente que despache algunos asuntos en la corte, hará el viaje de regreso a Marruecos.

Regreso del Rey de San Sebastián

En el sudexpreso de Francia regresó a las once de la mañana el Rey, procedente de San Sebastián, con el general Moliner que le acompañaba.

Le esperaban en la estación todos los generales del Directorio, el subsecretario de la Gobernación, el de Estado y el director general de Seguridad, el jefe superior de Policía coronel Valle, el patriarca de las

Indias, el alcalde, el gobernador civil y otras personalidades.

Después de saludar a todos los presentes, marchó con el general Moliner a palacio seguido de otro coche con el presidente interino del Directorio.

Importante firma de Guerra.-Cavalcanti cesa de jefe de la casa militar del Rey, nombrándose al general Zabalza.-Al general Cavalcanti se le nombra capitán general de Baleares

Minutos después de las once se encontraba en Palacio el presidente interino marqués de Magaz, celebrando el acostumbrado despacho diario con el Rey.

Salió a las doce y media, diciendo que el Rey había firmado decretos de personal y otros de Hacienda sobre el capital porque han de tributar determinadas entidades extranjeras.

Entre los decretos de personal de Guerra, dijo, hay uno disponiendo cese en el cargo de jefe del cuarto militar del Rey el teniente general marqués de Cavalcanti, al que se nombra capitán general de Baleares y otro designando al teniente general Zabalza jefe de la casa militar del Rey.

El alcalde de Córdoba en Palacio

Esta mañana fué recibido por el Rey en audiencia especial el alcalde de Córdoba.

Cumplimentando a los Reyes

Cumplimentaron a los Reyes, esta mañana, el marqués de Hoyo y la duquesa de Fernán Núñez.

Los Monarcas enviaron el pésame a los condes de Zubiria, por la muerte de su hijo José, estando representadas las augustas personas por el gobernador civil, en el entierro.

Horreo para el príncipe de Asturias

Una comisión del Comité de la Feria de Muestras de Gijón estuvo en Palacio para hacer entrega al príncipe de Asturias, en nombre de todos los industriales, de un artístico horreo de todos los expositores que están muy reconocidos a la visita que hizo el príncipe de Asturias a la Feria de Muestras.

Las elecciones generales en Cuba

En la Legación de Cuba se ha facilitado una nota con el resultado de las elecciones presidenciales en Cuba, habiendo triunfado don Gerardo Machado, pues aunque faltan datos de algunos distritos, no alteran el triunfo del nuevo Presidente.

Las elecciones presidenciales en los Estados Unidos

Noticias oficiosas de la embajada de Norteamérica en la Corte, dan los siguientes datos acerca del resultado de las elecciones presidenciales que se están celebrando en los Estados Unidos de América;

Presidente Colidge, 309 votos de compromisarios, que representan un total de votos de 700.000 solamente en los Estados de Nueva York.

Dawis, 149. Lafotte, 13.

Además, Colidge cuenta con 30 votos más.

El centenario de Juan Valera

La comisión organizadora del centenario de Juan Valera se ha reunido para cambiar impresiones sobre determinados asuntos.

Se ha adherido a los acuerdos y a la comisión el Ayuntamiento de Madrid, hallándose éste representado por el conde de Vallellano.

La Academia Española celebrará el día 4 de diciembre una sesión de gran solemnidad, dedicada a Juan Valera, en la que discursarán el conde de las Navas y don Antonio Maura.

Después seguirá la llamada «semana de Juan Valera» el insigne autor de «Pepita Jiménez».

Funcionarios que dimiten

Se ha ratificado en su dimisión el delegado general de la Alta comisaría, señor Saavedra.

También ha dimitido el delegado especial de Fomento, señor Pérez Petinto.

Ingreso de Francos Rodríguez en la Academia Española

El domingo 16 de Noviembre, en la Academia Española, tendrá lugar la recepción del nuevo académico, presidente de la Asociación de la Prensa, señor Francos Rodríguez.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Entre otros particulares, inserta las siguientes disposiciones:

Un resumen de la labor llevada a cabo por la Junta depuradora de la justicia municipal, en los seis primeros meses de actuación.

Los expedientes resueltos son 126.

Se descompone el resultado en la siguiente forma:

Diez y siete destituciones, trece suspensiones, quince incapacidades, cuatro multas, cinco reprobaciones, seis advertencias,

sesenta y seis sobreseimientos y once expedientes en tramitación.

Real decreto aprobando el Estatuto de enseñanza industrial.

Concediendo un suplemento de crédito al ministerio de la Guerra, acción de Marruecos, de 5.389.000 pesetas.

Una Real orden disponiendo que las auxiliares subalternas nombradas continúen sus servicios, pero en lo sucesivo se amorticen todas las vacantes hasta su total extinción.

Concediendo un aplazamiento de pago de atrasos que autoriza la Real orden de 12 de Abril de 1924, entendiéndose comprendido en el importe todas las responsabilidades, ya pertenezcan al Tesoro o a particulares.

Otra disponiendo que el plazo de entrega de las listas provisionales a la Junta municipal del Censo electoral se entienda ampliado al 20 de Enero de 1925.

Real orden aprobando las instrucciones sobre oposiciones al Cuerpo de profesores mercantiles.

Disponiendo siga vigente el artículo primero del decreto de 1.º de Septiembre sobre el empleo del alcohol vínico.

Circular a los gobernadores civiles para que exciten el celo de los alcaldes, benemérita y demás autoridades para que persigan con la mayor eficacia la caza de insectívoros en todas épocas.

El resultado final de la emisión de obligaciones del Tesoro

Los datos definitivos de la operación de emisión de obligaciones del Tesoro fecha 4 de Noviembre de 1924 son los siguientes:

Reembolso de obligaciones fecha 4 de Noviembre de 1923: Tres millones 774 mil 500 pesetas.

Suscrito a metálico para obligaciones 4 de Noviembre 1924:

En Madrid, 381 millones 323 mil 500 pesetas.

En provincias, 2.280 millones 650 mil pesetas.

Total de metálico, 2.661 millones 963 mil 500 pesetas.

Queda, por tanto, cubierta la emisión al dinero nuevo ocho veces.

Se ha fijado el prorrateo para la adjudicación en once 25 por 100 a los pedidos.

La devolución del metálico sobrante se hará el próximo sábado.

Firma del Rey

En la Presidencia, y por el gabinete de información de Prensa, se ha hecho entrega de los siguientes decretos de firma del Rey:

Guerra.—Nombrando jefe de la Casa militar del Rey y comandante general del real cuerpo de Alabarderos, al teniente general don José Zabalza, consejero del Supremo de Guerra y Marina.

Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al teniente general don Fernando Carbó, actual capitán general de Baleares.

Nombrando capitán general de Baleares al teniente general marqués de Cavalcanti, que desempeña el de jefe de la Casa militar del Rey y comandante general del Cuerpo de Alabarderos.

Marina.—Ascensos reglamentarios de personal de la Armada.

Gracia y Justicia.—Concediendo un indulto reglamentario.

Presidencia.—Disponiendo que los oficiales de Contabilidad del Cuerpo de Telégrafos se consideren funcionarios de dicho Cuerpo a los efectos del Montepío.

Jubilando por edad a don Federico González Molina, jefe de tercera del Tribunal de Cuentas y del Tribunal Supremo de la Hacienda pública.

Estado.—Nombrando consul general de Buenos Aires a don Joaquín Becerra.

Hacienda.—Autorizando al director general de la Deuda y Clases pasivas para adquirir por concurso títulos de la deuda perpetua exterior al cuatro por ciento.

Concediendo honores de jefe de Administración civil, al tiempo de jubilarse, a don Lucas Alonso.

Nombrando Interventor de Hacienda de Málaga a don José Goicoechea.

Fijando el capital por que han de tributar determinadas sociedades extranjeras, por el concepto de utilidades.

Rasgo de honradez de un chófer

El chófer Ángel Martín se presentó en la Dirección general de Seguridad, haciendo entrega de un guarda-joyas que había hallado en el interior de su coche, conteniendo gran número de alhajas de gran valor y 200.000 pesetas en billetes.

En la Dirección general de Seguridad ya se tenía conocimiento de la pérdida de dicho guarda-joyas, siendo elogiadísimo el rasgo de honradez del chófer, a quien en vista de su conducta, le fue dicho el domicilio del dueño de los objetos, a quien le fueron entregados, gratificando al chófer espléndidamente y haciendo merecidos elogios de su conducta.

Ángel Martín está siendo objeto de grandes manifestaciones de simpatía por todos sus compañeros y cuantas personas han tenido conocimiento del hecho.

De Marruecos

Detalles de la marcha de las operaciones

Larache 5.—En Alcazarquivir ha sido concentrada la columna que manda el coronel González Carrasco, quien vino a la plaza a conferenciar con el Comandante general Riquelme.

También vino el jefe del batallón de Tetuán don Luis Parejas.

Las lluvias de estos días han causado grandes daños en las pistas y carreteras.

En territorio de Beni Arós ha sido restablecida la antigua posición de Kedivia muy bien situada en la nueva línea, habiende causado un gran efecto político.

De muchos aduares llegan sus habitantes haciendo promesas de someterse al Magzen, debiéndose esta actitud al escarmiento que viene causando la aviación en la región insumisa.

De la posición de Dar Asef llegaron 200 soldados del primer tabor de la mejala de Larache, que se han batido bravamente durante los días del asedio.

Los tenientes Licof y y Marfili han sido muy felicitados por sus compañeros, pues han sido propuestos por sus actos de heroísmo para una recompensa.

La harka de Abel Cheriff se aprovisionó de agua en la posición de Dar Er Latar, que está incomunicada.

Llegó del campo el teniente Sáenz de Retana, conferenciando con el general Riquelme, a quien informó de la situación política.

Ha sido nombrado jefe de Estado Mayor de la columna del coronel González Carrasco el comandante Terán.

Un aparato cayó violentamente en la posición de Cobeá, resultando ilesos sus tripulantes, que se refugiaron en la posición.

Ha llegado abundante material de aviación.

Hay enorme carencia de plata, que dificulta las operaciones de cambio, lo cual ha originado numerosas protestas.

Llegó el cónsul de Alcazarquivir, don Isidoro Cagigas, para tratar de asuntos relacionados con la intervención civil de la ciudad.

El duque de Guixas ha visitado el museo del arqueólogo Montalbán, descubridor de la ciudad romana de Lucus, en la margen derecha del río Lucus.

Los tenientes coroneles Ibáñez y Elola

Ceuta 5.—De la Península llegaron los ayudantes del general Primo de Rivera, tenientes coroneles Ibáñez y Elola.

El general Sanjurjo

Ceuta 5.—Llegó en hidroavión el general Sanjurjo, procedente de Sevilla, quien fué cumplimentado por las autoridades.

Visitó la Comandancia general, saludando al coronel Millán Astray.

El nombre de una calle a un héroe

Ceuta 5.—El Ayuntamiento ha acordado dar el nombre de Gómez Marcelo a la calle Soria, por su heroico comportamiento en el combate en que resultó muerto.

A Laucien

Tetuán 5.—El Alto comisario y el comandante general Navarro marcharon al campamento de Laucien.

La aviación hace buenos blancos

Tetuán 5.—Sigue la aviación prestando grandes servicios. Sobre Xauen voló, haciendo huir con bajas a los rebeldes, descubriendo el emplazamiento del cañón enemigo de Magor, contra el cual hicieron blanco, haciendo correr a los servidores de la pieza.

El Presidente, satisfecho

Tetuán 5.—El general Primo de Rivera se muestra muy satisfecho de la situación política y de las derivaciones que toma el problema con las evacuaciones ordenadas.

Una boda mora

Tetuán 5.—Hoy se ha celebrado la boda del caid Solimán Jatavi, primo de Abd-el Krim, quien desde el primer momento se refugió en nuestra zona, huyendo de los rebeldes.

A la boda asistieron el general Primo de Rivera y otros generales y demás personalidades invitadas al acto.

FOR LOS PUEBLOS

Por amenazas y malos tratos

La guardia civil de Montilla ha detenido al vecino de dicha ciudad Rafael Jiménez Cruz, el cual maltrató bárbaramente y amenazó de muerte a su padre José Jiménez Merino.

Rafael ingresó en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción de aquel partido.

Por hurto de metálico

En Villa del Río ha sido detenido por la benemérita la gitana Concepción Plantón Plantón, de 47 años, vendedora ambulante, como presunta autora del hurto de 3.450 pesetas realizado en el pueblo de Zalamea (Badajoz), al vecino Diego Bracamonte Benítez, el día 8 de Octubre último.

La detenida quedó a disposición del juzgado municipal de aquella localidad.

Rescate de cerdos

En las inmediaciones al pueblo de Doña Mencía fueron sorprendidos por la guardia civil de dicho puesto tres hombres, quienes al notar la presencia de la benemérita, emprendieron la fuga.

La benemérita consiguió detener a uno de los fugitivos llamado Manuel Panón Muñoz, de 42 años, vecino de Baena, rescatando veintitrés cerdos que Manuel había hurtado en el cortijo «Las Morenas», del término de Santiago de Calatrava (Jaén), en unión de otro llamado Juan Antonio Estévez Rosales (a) Pintao.

También la benemérita de Cabra ha detenido al vecino de Doña Mencía Ángel Navas Ortiz, como cómplice del hurto, quedando los dos detenidos a disposición del juez del partido de Martos.

Sección de Primera Enseñanza

Las Clases de adultos

Participan a esta Sección haber dado comienzo las clases nocturnas de adultos los maestros de las escuelas nacionales de Jauja (Lucena), don Emilio Martínez León; Alcaracejos, don Francisco Rodríguez Márquez; los de Puente Genil, don Miguel Córdoba, don Francisco Calvo Flores, don Antonio Bajo González y don José Górriz; el de Baena, don Francisco M. Tallón; el de Zamoranos (Priego), don Pedro Pareja; el

de La Carlota, don Rafael Díaz; de Pozoblanco, don Blas Barrera; el de Pedro Abad, don Juan Zafra y el de Alcaracejos, don Sebastián Alamillo Campos.

Expediente

La Sección administrativa de Sevilla remite el expediente personal del maestro don Francisco Palma Costa.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario. El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Martin Beida, 34

CABRA

(Córdoba)

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para desconos las enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido de géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 58. Teléfono, 92. Córdoba.

A los hortelanos.—Habas de Aguaduz, legítimas, se venden. Llano del Pretorio, 3, Almacén.

Arrendamiento.—Desde el día de piso bajo independiente, con las comodidades necesarias con seis amplias y ventiladas habitaciones y en la misma portal independiente, propio para industria o cochera de automóviles en el número 86, Puerta del Rincón. Para tratar en la misma.

Bomba Multicelular.—«Caruelle», sin válvulas, listones ni tuberías. Funciona con motor, con malacate o a mano. Lo más práctico, sencillo, económico y duradero para elevar aguas. Si quiere usted verla funcionar o detalles sobre la misma, diríjase al representante Antonio del Pozo. Reloj, 1. Teléfono número 53.

Maestro alambriero, se ofrece. Razón Aceituno, número 7.

Se venden en la Confitería La Perla huesos de jamones crudos y en dulce

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin aperebirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Instrumentos para banda y orquesta. Precios económicos. Pidan presupuestos. Claudio Marcelo, 13. Viuda Martínez Rücker.—Cañas y accesorios. Papel de música.

Licencias.—Para obtenerlas tanto de caza como de armas y gestionar asuntos en los Centros oficiales de esta capital, diríjase a la Agencia de Negocios de Francisco Fernández Estévez, Cister, 3. Córdoba.

Maíz del país, clase superior. Almacenes Santa María. Ollerías sin número

Por traslado de local se vende un escaparate con cierre metálico de 2,85 por 1,14. luna viselada de 2,10 por 0,95, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón Almodóbar del Río, Farmacia.

Traspaso establecimiento de comestibles, sitio céntrico y acreditado, y también vendo bicicleta en buen uso, precio barato. Razón Agustín Moreno, número 143.

Ocasión.—Se venden dos máquinas fotográficas marca Kodak, seminueva, con 6chasis dobles. Para verlas, calle Toril, número 6

Pérdida de un perro galgo, verdino, acorbatado, atiende por «Bigote». La persona que lo entregue o dé señas de él, se le gratificará espléndidamente en la calle Muñices, 21

Pensiones.—Preparación para oposiciones por Jefes del Cuerpo, así como para carreras Militares, Armada, Telégrafos, Idiomas Inglés y Alemán. Internado excelente. Academia Navarro-Sotomayor. Informará don J. A. de Sotomayor, Gran Capitán 21.

Pérdida.—En la carretera de Trassierra y a ocho kilómetros y a la entrada del Carril de las Ventanas, se ha extraviado una pelliza. La persona que se la haya encontrado, puede entregarla a su dueño, calle Alfaro, 32, donde será gratificada si lo desea.

Se vende una peinadora en muy buen estado. Razón en los pabellones de la Victoria, 4.º grupo.

Venta.—En el derribo del Suizo se vende la marquesina de hierro correspondiente al café, dos escaleras de mármol, la solería de mosaicos del hotel, varias puertas de calle, grandes depósitos de chapa y varias cosas más.

Se venden dos bolquetes en buen uso. Pasa a nivel de los Santos Pintados, esquina del camino de la fábrica del plomo y Cruz de Juárez.